
（祝）七段昇段おめでとうございます！ 

                          上天草支部 山下誠悟会員の昇段コメント 

  

剣道を始めてからと七段合格まで   山下誠悟 

 私は３０歳前から剣道を始め、早くも４０年を過ぎました。 

３０歳代は、他のスポーツ(ソフトボール)と併用しながらやっておりました。 

本格的には４０歳過ぎてからです。４０歳代では、四段、五段と５０歳代では 

六段に挑戦して、更に６０歳代で七段に挑戦しました。 

自分としては最後の審査だから楽しみながら挑戦(受審)しようと思い幾度となく 

受けてきました。なかなか合格ラインまで行きません。これでは駄目だと思っているうちに足・腰・型に

異常が出て更にコロナ渦に入って２～３年位審査を断念、 

この間体を少しずつ直しながらコツコツと稽古してきました。 

コロナが少し落ち着いた頃、２年程前から年齢的に楽しんでやってる場合ではないと思い気持ち切替えて

やることにしました。 

前回の審査を思い出しながら、初打刀に返し胴を打たれ、その後の立会いが二人に対して良い立会いが出

来ました。集中力と平常心で、あの時の気持ちをもう一度と思い直し初心に帰って(当たり前のことだけ

ど)立礼から蹲踞、発声迄、気合を入れていき、今回、相手に対して自然に体が動き２人に対してうまく出

鼻面をとらえることができました。日頃の稽古の積重ねが今回の結果につながったと思います。 

これも皆様方との稽古のおかげだと思います。もう昇段審査を受けることもなく寂しい気持ちもします。

これからも子供達の指導をしながら剣道を楽しみながら健康管理の一つとしてやっていきたいと思いま

す。それに七段に恥じない様、稽古もしていきたいと思います。これからのよろしくお願い致します。 

                                以  上 

 

 

 

 

 



（祝）七段昇段おめでとうございます！ 

                           河浦支部 岩下行也会員の昇段コメント 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



（祝）七段昇段おめでとうございます！ 

                           栖本支部 福島公一郎会員の昇段コメント 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


